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Chambourcy, le 6 juin 2024

Référence: Election 2024 - Conseil d’Administration Association Réseau EM Normandie
A l’attention de : Valérie Le Boulanger, Présidente de l’Association

Madame la Présidente, très chère Valérie,

Notre mandat 2020/24 touche à sa fin, et je suis convaincu qu’il fut pivot pour l’avenir de 
notre belle Association comme pour celui du triptyque École / Alumni / Fondation auquel 
nous sommes attachés et dont nous sommes fiers.

Notre collaboration étroite au cours de ces 4 dernières années fut riche, passionnante, et 
structurante pour notre Association, avec des projets d’envergure qui sont et resteront une 
base solide pour demain :

• La stratégie de l’Association, qui se veut ambitieuse, en lien avec et en support de 
celle de l’École et de la Fondation;

• La transformation de nos statuts pour une meilleure représentation de notre 
communauté et une gouvernance plus adaptée de notre Association;

• La convention d’échange, de partage et de collaboration des bases de données 
pour être pertinent dans la proposition de valeur du triptyque que nous voulons 
solide;

• Et enfin, le changement du modèle économique de l’Association pour la rendre 
pérenne, au travers d’une nouvelle convention avec l’École portant sur la collecte et 
le reversement des cotisations de nos membres.

Bien sûr, les travaux sur la marque et l’offre de services de notre Association, afin 
d’amener clarté et proposer des évènements et des temps forts qualitatifs et en phase 
avec notre communauté, ne sont pas à occulter - ils sont essentiels pour son rayonnement 
en étant toujours au service de notre communauté.

Nos avancées pour que diplômés et étudiants puissent échanger et interagir, au travers 
d’interventions et opportunités de partage plus nombreuses dans le cadre et hors cadre du 
cursus académique, sont également à rappeler: c’est un ingrédient essentiel pour la 
cohésion de notre communauté et pour que le réseau devienne un réflexe et l’Association 
incontournable. 

Dans la continuité de cette transformation, de ces efforts et de ces succès, un axe majeur 
me semble essentiel à adresser et renforcer : celui de l’international.

Pourquoi?
Parce que l’international est au cœur de notre École, il fait partie de l’ADN de celle-ci. 
C’est ce même ADN qui explique mon engagement auprès de la Fondation sur le sujet de 
la mobilité internationale, parce que je lui dois ma carrière professionnelle : grâce à 



l’École, j’ai eu la chance de m’expatrier à Londres plus de 7 ans, et l’opportunité de 
travailler dans plus de 25 pays.

En conséquence bien sûr, notre communauté est dispersée. Il suffit de voir la situation 
géographique de nos étudiants et diplômés dans notre annuaire pour comprendre l’enjeu 
et les opportunités qui se présentent à nous. 

Notre Association doit être proche de ses membres, jouer son rôle de lien et de liant, et 
devenir incontournable en France comme dans le monde auprès de notre communauté 
afin qu’elle bénéficie de sa force et en retour y contribue activement.

Nous avons la chance d’avoir une École dont les campus se développent fortement hors 
de nos frontières, et de nouveaux projets d’ouverture sont en cours : appuyons-nous sur 
ces développements pour rayonner et renforcer cette proximité, en collaboration avec les 
initiatives déjà en place et à venir.

Pour ces raisons, pour consolider nos travaux, pour continuer à faire rayonner notre 
Association, l’École et la Fondation, et pour renforcer notre communauté, l’international est 
un projet que je souhaite porter en fil rouge d’un nouveau mandat au Conseil 
d’Administration de l’Association.

La collaboration étroite des gouvernances de notre triptyque École / Alumni / Fondation 
reste clé si nous voulons répondre aux enjeux de demain. Dirigeant et associé d’une 
entreprise dont le développement durable est depuis plus de 15 ans l’expertise, je suis 
sensible à la durabilité des organisations, qui ne peut être impulsée que par une 
gouvernance forte et alignée.

Cet état d’esprit, et les interactions positives et constructives, sont un témoignage de 
l’alignement de ces gouvernances, et de l’attachement qu’elles ont ensemble à s’inscrire 
et bâtir sur le long terme.

Cela me semble essentiel à préserver et je souhaite pouvoir activement, en partageant 
mon expérience et expertise dans le développement durable, y participer : aussi, dans 
cette continuité et si je venais à être élu, le cas échéant je me propose de porter la 
présidence de notre Association.

Restant à votre disposition pour échanger sur ma candidature, veuillez recevoir, chère 
Valérie, mes sentiments les meilleurs.

Julien Cassegrain


